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冀政府加強電子及電器回收宣傳 
 

早前經濟局公布電子消費卡的最新數據，現時首 20 天已有 56.1 萬人使用過

消費卡，消費額超過 9.62 億澳門元，而其中電器業佔 7.8%，即消費額超過 7500

萬澳門元。本人認為，受第一期消費卡影響，居民家居電器產品更新換代的情況

明顯加快，而相應的電子廢品亦隨之增加，促請政府多渠度推廣「電子及電器設

備回收計劃」，令更多市民響應「源頭減廢、分類回收」的固體廢物處理政策。 

 

今年一月環保局推出「電子及電器設備回收計劃」，而當中雪櫃、洗衣機、

冷氣機及電視機四大家電更可預約由政府承辦單位免費上門收集，從而提高資源

物料回收種類及再造成效。但據了解，四大家電雖然提供預約免費上門收集的服

務，但因計劃推行時間尚短，居民對其的認知度仍然不足，多數居民仍然使用過

去的處理模式，即由負責安裝新電器的承辦商，同時代為棄置舊的電器廢品。而

這些廢品更多是直接送到堆填區，而沒有進行相關的拆解或資源的再回收。 

 

電子及電器設備含有貴金屬與有害物質，應盡可能減少丟棄這些電子及電器

設備。而本澳八月將開始第二輪的消費卡使用，相信又會間接推動電子廢品的淘

汰。本人期望政府向居民多渠度推廣「電子及電器設備回收計劃」，確保需丟棄

的廢舊電子及電器設備得到妥善處理，避免因不適當棄置而對環境和人體健康造

成損害，以及確保有用的零件和物料能回收再利用，達到「源頭減廢、分類回收」

之目的。 


